

OFICINA:
Imprenta Bonilla
—
Teléfono 34
Apartado número 43

EL RENACIMIENTO

Editor:
ALEJANDRO J. BONILLA
Administrador:
ULADISLAD DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 9 de Noviembre de 1914

NÚM. 4

LA ITALIA de PEDRO BIANCO
Fábrica de Refrescos y Café Molido
GRAN ALMACÉN DE VINOS Y LICORES
Ventas al por mayor y menor :: Teléfono 47

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.



EMPRESA NACIONAL
DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería
y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica
Apartado 43 Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones,
Letras de Cambio, Cheques,
Pagarés, Memorias, Circulares,
Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandum, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

COLABORACION

LA GUERRA

A nosotros gente pacifista, forzosamente tiene que inducirnos a dolorosas reflexiones las atrocidades de la guerra, y es una de ellas el considerar como por medio de un ambiente artificioso, se caldean los ánimos y se llevan a los pueblos al choque trágico que cuesta miles y miles de vidas. La Guerra es un robo a mano armada, la guerra es estúpida porque acaba con los elementos jóvenes y vigorosos y deja para que continúen la reproducción de la especie a los viejos y a los débiles.

Un rumor falso, una novela, un engaño o pretexto, todo induce a que millones de hombres se precipiten unos contra otros y se destrozén.

Observemos como las guerras si son de expansión, porque le fuese faltando espacio al mundo, al ensanchar una frontera, se le dice al vecino: *quítate tú para que me ponga yo*, lo que significa estrechamiento para el que antes había estado espacioso, y así es de ver que nada se remedia; pues el mal que uno se cura a otro le viene, aumentando con la ruina y la tristeza del vencido.

Pueblos pacíficos, que ven violada su neutralidad, miles de hogares destruidos, y entretanto la civilización retrocediendo algunos siglos por la supremacía atávica de la fuerza.

Ante la conflagración europea no podríamos precisar hacia quienes de los combatientes nos inclina la simpatía.

Amamos por igual a Francia, a Alemania y a Inglaterra, que tenemos por grandes países porque los tres dieron sabios y poetas, y artistas y genios inmortales. Para nosotros Inglaterra es

Shakespeare, Alemania es Goethe, Rusia es Tolstoi, Francia es la cuna de la literatura moderna. Estamos, pues, al lado de todos y si un pueblo hay que nos atrae especialmente, que nos conmueve hasta lo más profundo del corazón, ese pueblo es Bélgica que sólo es guerrero cuando se trata de defender su derecho, su honor y su independencia; que se levanta airado contra la invasión y hace la guerra santa de la libertad y de la consagración de la Patria.

Y este es el sentimiento inmortal que conserva todos los pueblos y que inflama los corazones cuando un peligro real y positivo pasa, como en Bélgica, la frontera y amenaza en el hombre lo que hay en él de más puro y elevado: el ideal de la Patria.

De este modo se han ido haciendo cada día más impopulares las guerras de conquista y se ha necesitado para mover el sentimiento patriótico de los pueblos crear un ambiente artificioso, falseando la realidad de los hechos.

Sin ninguna duda, la paz quedará establecida definitivamente cuando, al fin, sea respetado el verdadero patriotismo de todos los pueblos que luchan por la conservación, sin pensar jamás en la conquista. Pues si todas las naciones se limitaran a defenderse ¿de quién podría venir el ataque? No habremos de mercados, expansión comercial necesaria, porque siempre resultará el bien de unos a costa de los otros.

Que hagan las guerras de conquista, con la espada envainada, la inteligencia, la honradez y la laboriosidad.

MAUSER

Cartago, Nov. 1914.

Accidente

Ayer, cuando la niña Teresa Quirós se dirigía al Cuartel de Policía con el fin de entregar el almuerzo a su padre don Eduvigis Quirós, quien presta servicio en ese cuartel, fué atropellada por un par de *canes*, arrojándola a una alcantarilla. Llevaba la pobre niña una botella con café en una mano, y fué tal el golpe que recibió en la caída, que quebrándose la botella le produjo muy serias heridas en la mano derecha.

Reconocida por un Médico la niña en cuestión, éste dictaminó que sería muy posible que perdiera toda acción el dedo pulgar de la mano.

Ahora toca a nosotros llamar la atención de la policía de higiene para que concluya con la raza de esos animales que sin dueño pululan por las calles, y también con los que tienen amo y no saben cuidar de ellos.

Contrabando

El Sargento de Policía Ruperto Seas apresó ayer en La Pitahaya un barril de aguardiente clandestino perteneciente a Francisco Mata.

La cuestión Límites

Ya el Gobierno de Panamá aceptó el fallo de la Chief Justice. Siendo así el Gobierno ha acordado poner como línea divisoria entre Panamá y Costa Rica, en vez de los clavos doblados que se encuentran en el puente sobre el río Sixola, un par de hermosas banderas, cuya tela será comprada en la Tienda "La Joya", de Gutiérrez y Cañas.

Dr. LUIS J. GUIER

MÉDICO—CIRUJANO

OFICINA.—Lado Sur de San Nicolas.—Cartago.

COLABORACION

La Carta Abierta del Domingo al Señor Presidente de la República

"La Información" entre lo mucho de importancia que siempre publica en sus columnas el notable órgano de la Prensa Nacional, en el número del domingo último, su Sección Editorial, la ocupa con una carta abierta que dedica al señor Presidente de la República, en la que da el grito de alarma, el gran grito de alarma repetimos, que se relaciona con las proporciones asombrosas que toma la prostitución en nuestra Costa Rica, de tal manera, que su avance ha contagiado la niñez que sorprende y se siente pavor al pensar si habremos llegado, tan temprano, a la decadencia por no decir a la degeneración.

En la edición del viernes seis del mes en curso de este semidiario, en un trabajo de la redacción, titulado "Por el bien de la niñez", también se dió la voz de alerta preparando el campo para establecer la campaña de salvación de la juventud, de los estragos de ese cáncer social que ha minado ya profundamente y con despiadada inclinación, lo más hermoso, lo más bello que tiene la humanidad en este mundo de congojas y desengaños, como es la mujer en su edad sublime y encantadora: la niñez.

Pero si "La Información" siguió el camino de llamar al primer Magistrado de la República, para que lograda la regeneración material del país, siga ahora su atención ocupada en la regeneración moral y ponga rígido freno por medio de los abundantes recursos que las leyes le brindan, —a este terrible vicio,— habrá por necesidad que llegar también a tocar con brío las licenciosas costumbres que hoy imperan en la sociedad, cubiertas con la capa de una decantada educación, que se dice moderna, exquisita, porque ofrece libertades mil, para llegar de

hecho y en vertiginosa carrera a una situación igual o parecida al lugar en donde el Dante vió la leyenda fatídica que decía: *dejad aquí toda esperanza*.

Así tiene que suceder porque, quién no ha visto a diario y a cada momento esa absoluta libertad que hoy tienen los niños de ambos sexos para ir por doquiera, sin que haya un mandato que con rigor impida esa libertad? Quién que tenga ojos para ver no ha observado multitud de niñas, que cuando más cuentan doce primaveras, en delirantes afanes con la nivea mota en pleno paseo aplicándose a las rubias y frescas mejillas, que no necesitan ningún afeite, los polvos de arroz, saturados de deleitables esencias que despiertan en los juveniles cerebros, mil fantásticas ilusiones, cual surgirían en la mente de una hurí del paraíso de la mitología musulmana.

Cuando en Costa Rica se restablezcan aquellas costumbres de plácida y gallarda sencillez, cuando los padres de familia pidan cuenta a sus hijos de sus idas y venidas; de sus vueltas y revueltas; cuando se impida que sea importada al país esa literatura voluptuosa y contagiada de la filosofía de Epicurio sin Dios y sin Ley, basada solamente en el placer sin límites que relaja, entonces volveremos a encontrarnos con una juventud que dará antes que generaciones desgastadas, generaciones de hombres sanos y de vitales energías en la sangre, sin contagios de ninguna índole. Así, de ese modo, pienso que el señor Presidente de la República, puede llegar a hacer mucho, si los padres de familia le ayudan en la tarea.

Felipe Sanclemente

Toda persona que haya recibido el primer número de este periódico y no lo devuelva dentro de 8 días, se considerará como suscriptor.

La Basílica de Los Angeles y la Junta Edificadora

La Junta Edificadora de la Basílica de Los Angeles, celebró sesión el sábado 7 de los corrientes, y en ella se trató de que si convenía aceptar una propuesta recibida de una fábrica de los Estados Unidos que ofrece el armazón de hierro para el edificio, puesto en Limón, por la suma de ₡ 65,000-00.

La suma, respetable quizá por lo poco acostumbrados a oirla, promovió entre los miembros de esta Junta, una larga discusión; unos, dijeron que era mejor hacer el sacrificio y aceptar lo propuesto, por la duración; otros, que era preferible hacerla de madera y en resumen nada se acordó.

Ahora, nosotros nos vamos a permitir hacer estas observaciones: las personas que opinan por que se haga de hierro, están en lo justo y sin pecar de exagerados, diremos que en lo que el buen sentido común aconseja, los otros, no miran más que la parte económica, mal entendida, pues demuestran poca fe en el éxito y ponen de manifiesto la poca volun-

tad a la obra, tanto mas que probado está, que las energías unidas a la actividad obtienen buen resultado y que desde luego causa tristeza en nuestro ánimo oír estas consideraciones nacidas del apocamiento de algunos de los dignos miembros que integran esta Junta.

Y para corroborar nuestra crítica, quisiéramos que estos señores en vez de considerar los miles en referencia, recuerden que ha poco tiempo hemos visto a un don Juan Rafael Vargas Quirós en San Juan de San José, recolectar más de ₡ 100.000 para una cañería, lo que a la vez nos hace preguntar: no es fácil recolectar ₡ 65.000 para la Basílica de Ntra. Sra. de Los Angeles?

No hay que dudar, es un asunto que está resuelto por la fé de nuestro pueblo, sólo hace falta que los encargados cumplan con su cometido y no se cansen por los obstáculos que se presenten y que como único norte lleven el "querer es poder".

Parcialidad?

En la Gobernación de esta Provincia, parece haberse notado cierta parcialidad en la cuestión límites entre San Rafael y Los Angeles, esto es, en favor del primero, por cuanto que para todo asunto que se trata, se le comunica enseguida a la autoridad rafaelyna y no así a los interesados de Los Angeles. Tócanos preguntar: ¿esta actitud es correcta?—*Comunicada*.

En viaje de estudios

El sábado próximo pasado fueron a San José las alumnas del Colegio de San Luis Gonzaga, con el fin de recibir clases de Química por los profesores del Colegio de Señoritas, y tuvieron ocasión de estudiar los rayos X.

Nosotros aplaudimos la simpática actitud del señor Director y Profesores de este plantel, quienes se interesan por el adelanto intelectual de nuestra juventud.

Ojalá, y son nuestros deseos, que el éxito sea el premio del esfuerzo de los abnegados profesores.

Se interpretó mal una orden superior

Ayer en la mañana a la llegada del tren de las diez, un policial que de seguro interpreto mal la orden del Superior, prohibió a los muchachos que en ese lugar venden al pregón "El Noticiero" lo hicieran, como es costumbre en todas partes, lo que motivó que el Agente de este diario reclamara sus derechos al Sr. Gobernador quien se encontraba en ese lugar y quien hubo de amonestar a esta autoridad que talvez tenía orden de retirar a los que por costumbre fastidian a los pasajeros, de cuya irregularidad en este mismo periódico se dió cuenta y él por ignorancia o arbitrariedad hizo corte parejo. Siempre la falta de disciplina, hasta cuando Srs. Comandantes?

Comunicada

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas

Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

LA SUCURSAL DE LA

LIBRERIA ALSINA

SE TRASLADARÁ A LA CASA CONTIGUO A LA
IMPRESA BONILLA,
 ESTANDO SU MANEJO A CARGO DEL PROPIETARIO
 DE ESTA IMPRESA.

Ultimos cablegramas

Las fuerzas austriacas son rechazadas Una partida de 16 mil hombres, sepultan 37 mil cadáveres alemanes

Tokio, 7.—El Vice-Ministro de Marina, Suzuki, dice que mientras dure la Guerra europea, el Japón administrará Tzinku y una vez terminada la guerra abrirán negociaciones con China.

Washington, 7.—Despachos oficiales a la Embajada japonesa predicen una inmensa ofensiva al entrar en compañía del Pacífico. Se anuncia que las tres escuadras que bloqueaban a Tzinku, se dedicaron a perseguir con rigor a los barcos alemanes en el Pacífico. La Embajada declara que es muy probable que se arregle inmediateamente una alianza mixta anglo-japonesa en Tzinku.

Londres, 7.—Noicias de Tokio dicen que se capturó al "Scharnhortk" y al "Geneishud", mientras tomaban carbón. También en el mismo lugar los alemanes izaron bandera blanca, en el edificio del observatorio meteorológico de Tizntan a las 7 a. m.; que los aliados se sorprendieron y se alegraron muchísimo; que la carga contra el fuerte central de la primera línea de defensa la hizo Yosshimkamada. Reina gran entusiasmo en todo el Japón. El "Daily Chronicle" dice del Norte de Francia, que después de los combates desesperados en Armentieres y Aras, las pérdidas de los alemanes fueron tantas, que su ofensiva se dispersó en divisiones enteras; que un regimiento que entró al combate con su número completo, salió sólo con cuarenta y siete soldados y que al fin del segundo día de combate todos los alrededores de Armentieres se encontraban llenos de cadáveres alemanes. El enemigo se retiró dejando sus heridos. No se comprende, pues, como puede con sus extenuadas filas y agotadas municiones aventurarse a emprender de nuevo la ofensiva. El "Daily Mail" dice de Bélgica, que al Este de Newport los alemanes se vieron retroceder hoy por más de dos millas. La flota de los aliados después de un corto encuentro calló a

dos baterías alemanas de tierra. Esta mañana en el distrito entre Furnes y Ostende y más al Sur, dos aviadores del Dixmude observaron el avance de los belgas. El enemigo nos ha permitido tener la prueba evidente de sus inmensas pérdidas. Esta tarde fué necesario enviar cuatro partidas de cuatro mil hombres cada una para enterrar a los muertos alemanes. Los enterradores calculan el monto de cadáveres, en este distrito, en 37 mil.

Petrograd, 7.—Los terribles combates que se han librado en el Suny, al Sur de Priziokts durante más de tres semanas, se terminaron el 6 de noviembre con una retirada general de los austriacos. La víspera en la noche los austriacos hicieron el último esfuerzo para rechazarnos, mientras nuestros ejércitos cruzaban el Sau hasta avanzadas horas de la noche. El enemigo atacó en una extensa línea, pero por todas partes sufrió grandes pérdidas y fué rechazado y el 6 de noviembre las columnas del enemigo comenzaron a moverse desde el Sau, en dirección del paso Duyel, en los Carpatos y en el Sur de Pricheny. Por todas partes abandona el campo de batalla y nosotros les perseguimos rudamente.

París, 7.—(Oficial) La situación está relativamente muerta. En el Yser, en línea recta desde Dixmude, los belgas que avanzaron por la ribera derecha desde Newport en dirección de Lombaerutz y de que fueron contra atacados por los alemanes, les sostuvo a tiempo, estableciéndose por contra la situación en la actualidad. En Dixmude los marinos fueron rechazados por un nuevo movimiento contra otros que tomaron la ofensiva en el Sur.

Los ataques del enemigo al rededor del Dixshoote también fueron rechazados por las fuerzas francesas que avanzaron enseguida hasta un punto cerca de Ipres. En este lugar la situación no ha cambiado. Nosotros asumimos la ofensiva en combi-

nación con los ingleses que operan en esta región, rechazando un ataque violento emprendido por destacamentos que pertenecen a cuerpos del ejército activo recientemente traído a esta región por los alemanes que se encuentran entre Oronteras y el canal de La Basse.

Londres, 7.—La Exchange Telegraph dice de Atenas, que las autoridades de Soirna confiscaron varios vapores de la Triple Entente. Se dice que la policía, a las 6 a. m., ordenó a los ingleses de 17 y 50 años presentáranse a las estaciones de policía para trasportarlos de Berlín a Ruhleben. Se les aconseja llevar 2 mantas y otras prendas. Hasta ahora Ruhleben había sido destinado para los presos rusos.

En pocos días la eficacia de nuestros anuncios se ha manifestado.

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.
 Juguetería de plomo, cartón y madera
 Carros, coches, cañones e infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1º de Diciembre del año en curso.

R. A. Sanvicente

LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de

Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL

SAN JOSE

Lotería del Asilo Chapul

Damos al público los principales números que salieron premiados en el último sorteo del domingo:

10,423, con 25,000 colones.
 23,263, con 10,000 colones.
 04639, con 1000 colones.
 05932, con 5000 colones.
 21033, con 1000 colones.

Los billetes del Banco Internacional son rechazados

De nuestro colega "La Información", tomamos lo siguiente:

"Un respetable caballero, abogado de categoría, rehusó recibir la suma de ocho mil colones en pago de un crédito hipotecario en billetes de aquel Banco, exigiendo billetes de los otros Bancos establecidos o colones en oro."

A nuestro pensar el individuo que pagaba debía haber guardado su dinero, quedándose así el acreedor "sin Inés y sin el retrato."

Condiciones de EL RENACIMIENTO

—0—

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de **Cincuenta céntimos**.

Número suelto **cinco céntimos**.

Número atrasado **diez céntimos**.

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

La Sucursal de la Librería **ALSINA** ha recibido verdaderas novedades a precios bajos.

LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

CARTAGO, COSTA RIGA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.

En breve, fabricación de objetos de porcelana.

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., **PARIS SALON** se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto **Pasapolin** hasta el aristocrático **Coktail**.

BOTICA "GUZMAN" Situada 150 varas al Oeste del Mercado, frente a la Caballeriza de Meza

En el Despacho de recetas a cargo de su propietario Licenciado Luis Guzmán C., farmacéutico graduado, se emplea únicamente drogas de primera calidad.

Surtido completo de medicinas de patente. **Unico expendio de las famosas obleas antineurálgicas Guzmán.**

Consultorio del Dr. don Jesús Guzmán, Ex-interno de los Hospitales de Pottsville y de San Bernabé, EE. UU.

Precios: los estrictamente justos.

Está con nosotros

"La Información" del día 8 del presente en su sección editorial trae una muy bien escrita carta abierta dirigida al señor Presidente de la República.

Nos cabe la honra—aunque "La Información" no nos la quiera ceder, tal vez por lo diminutos que somos para la Prensa capitolina—de haber sido, si no los primeros tampoco los últimos, en dar la voz de alarma en asunto de tanta trascendencia para nuestro adelanto moral.

Del colega en referencia—si nos tiene por tal—copiamos los párrafos siguientes:

"Estudiar las causas de ese mal, penetrar el proceso de su lenta y laboriosa evolución, sorprender en el lívido burbujeo de su efervescencia siniestra la fórmula curativa que pueda extirparlo hasta las raíces, es tarea improrrogable que nuestros sociólogos y pensadores deben acometer resueltamente, si es que entre nosotros la inteligencia y el corazón viven para la causa del bien."

"Las niñas! Es decir, las madres del mañana, los perfumados botones de nuestro jardín

nacional, los destellos de la aurora que nace, la alegre y querida promesa del Futuro! Las pobres niñas, víctimas de la asechancia jadeante, mercadería de venta al pregón en las encrucijadas del vicio, pasto de infernales infamias; viendo la vida con mirada extraviada y turbia, odiándola, porque llevan el alma despedazada, despreciándola porque no aciertan a comprenderla,—porque lo único que aciertan a comprender es que las condenó el destino a vagar por siempre por lo desconocido, como palomas indefensas entre las garras del gavilán; sintiendo la nostalgia del hogar perdido, de la alegría juvenil inasequible, del amor santificado, del beso maternal sin reproches, del hijo de sus entrañas, sin estigmas, sin baldones, sin manchas de sífiles o de deshonor; y oyendo crujir a su paso el carro de las victorias humanas, de donde cayeron, con los ojos vedados, como ángeles con las alas rotas, el monstruoso montón de fango donde han de dormir, ¡sin esperanzas!, el sueño febril de su existencia marchita, mientras el virus letal les corroe la carne y la tristeza les tortura hora por hora el corazón...!"

¡No es lugar.....!

El solar que corresponde a la casa donde se halla instalado el taller de la "Imprenta Bonilla"; se ha convertido en número cien de cuanta persona se le antoja una *necesaria*. Hay individuos que no respetan la vista de nuestros empleados ni de los transeuntes, pues como si estuviesen en lugar apropiado salen del apuro.

Llamamos la atención de quien corresponda para que remedie el mal.

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

En el Apolo

Anoche se exhibió en este teatro la preciosa vista que se titula *Protea*.

El público que asistió se mantuvo sumamente interesado ante el desarrollo de tantas y tan atractivas escenas, en las que se nota la agilidad de *Protea* y su compañero *Anguila* para cumplir su encargo.

Vistas como esta son poco comunes y no cansan al público.

Acto incorrecto

Ayer por frente a nuestras oficinas un azul conducía a dos jovencitos asidos de la mano para el Cuartel.

Los niños a que nos referimos cuentan a lo sumo de 9 a 10 años de edad. No sabemos la clase de delito que cometieran, pero sí creemos que esos niños tengan sus padres y que mientras estén bajo el tutelaje de ellos, son los responsables de sus actos. ¿Por qué no detener a esas criaturas en un lugar apropiado que no sea el Cuartel entre tanto se averigua quiénes son sus padres, y hacer comparecer así a éstos a la Agencia respectiva para sentar responsabilidades?

Con esta manera de proceder de las autoridades menoscaba la dignidad de nuestra juventud que se levanta, porque al individuo que desde joven se le avergüenza por una bagatela, poco le importa que después sea castigado por algo terrible.

Esto que es ya costumbre en nuestro país, nos parece bastante criticable y fácil de remediar.

Permanente

Por el buen nombre del puesto que ocupa el policía N.º 44, sírvase cancelarme la cuenta que me adeuda desde su matrimonio.

José Vega

Cartago, Nov. de 1914.

EL IRAZU

:: :: :: FELIPE MARTÍN & CÍA. :: :: ::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

: LA COPA BLANCA :

RIVERA & Co. CARTAGO, C. R.

ABARROTES, LICORES, FERRETERÍA

Ventas al por mayor y al detal — Se atiende con prontitud.

Loza, Cristalería, Galletas y Lateria fina. Molinos Kuaker y Moctezuma

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Antonio Herrero acaba de recibir 1000 docenas de medias y camisetas, importadas directamente de Barcelona, las que piensa realizar a muy bajos precios. En las demás mercaderías va a hacer igual acogiendo al nombre de su tienda "La Competencia".

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnífico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude. Calle del Comercio - Casa de A. Meza

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

"La Geisha"

CANTINA, REFRESQUERÍA y PULPERÍA

V. RODRÍGUEZ, PROPIETARIO
Cartago, C. R.

CAMISERÍA y SASTRERÍA

DE JOSE RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.

¿Quiere Ud. estrenar un flux para Navidad?

Pues ocurra a la

Sastrería de Gregorio Mata A.

situada en la calle de Los Angeles, donde por un precio liberal obtiene Ud. un elegante vestido.

Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequilla de Julio Sancho.

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia.

Visite antes de hacer sus compras, este establecimiento.

Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas.

Se enyantan ruedas en frío garantizando la buena conservación de la madera y la duración del trabajo.

Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

Imp. Bonilla, Cartago